

## **ABSTRAK**

Luthfiyana Sa'adah, Nim 1710416306. "Pemilahan Sampah Di Pasar Ngemplak Tulungagung Ditinjau Dari Perbup Tulungagung Nomor 22 Tahun 2017 Tentang Petunjuk Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 19 Tahun 2010 Tentang Pengelolaan Persampahan Dan Perspektif Fiqih Siyasah", Jurusan Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2020, Dosen Pembimbing Lailatul Ni'mah M.Pd.I

Kata Kunci: Pemilahan, Sampah, Pasar, Perbup, Fiqih Siyasah.

Penelitian ini dilatarbelakangi karena bercampurnya sampah di Pasar Ngemplak Tulungagung yang sama sekali tidak dipilah oleh pedagang. Dan yang paling mengkhawatirkan pedagang sama sekali tidak peduli akan pentingnya memilah sampah. Kurangnya pengetahuan pedagang terkait adanya perbup yang mengatur tentang pemilahan sampah membuat perbup itu seakan mati dan diabaikan oleh para pedagang.

Fokus dalam penelitian ini adalah: (1) Mengapa Pedagang Pasar belum melakukan Pemilahan Sampah di Pasar Ngemplak Tulungagung?, (2) Mengapa Pedagang Pasar Ngemplak Tulungagung tidak mematuhi Perbup Tulungagung Nomor 22 Tahun 2017 Tentang Petunjuk Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 19 Tahun 2010 Tentang Pengelolaan Persampahan?, (3) Bagaimana peran negara dalam melakukan pemilahan sampah di Pasar Ngemplak Tulungagung ditinjau dari Perbup Tulungagung Nomor 22 Tahun 2017 Tentang Petunjuk Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 19 Tahun 2010 Tentang Pengelolaan Persampahan dan Perspektif Fiqih Siyasah?.

Tujuan penelitian ini adalah: 1). Mendeskripsikan mengapa pedagang belum melakukan pemilahan sampah di Pasar Ngemplak Tulungagung. 2). Mendeskripsikan mengapa mengapa Pedagang Pasar Ngemplak Tulungagung tidak mematuhi Perbup Tulungagung Nomor 22 Tahun 2017 Tentang Petunjuk Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 19 Tahun 2010 Tentang Pengelolaan Persampahan. 3). Mendeskripsikan peran negara Terkait Pemilahan Sampah di Pasar Ngemplak Tulungagung ditinjau dari Perbup Tulungagung Nomor 22 Tahun 2017 Tentang Petunjuk Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 19 Tahun 2010 Tentang Pengelolaan Persampahan dan Perspektif Fiqih Siyasah.

Penelitian ini merupakan penelitian dengan menggunakan metode Deskriptif Kualitatif dan menggunakan metode studi kasus secara langsung ke lapangan yang melibatkan pedagang, UPT pengelola Pasar dan petugas kebersihan di Pasar Ngemplak Tulungagung. Teknik pengumpulan data menggunakan metode observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan teknik

analisa data menggunakan reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa : 1. Pedagang Pasar Ngemplak Tulungagung belum melakukan pemilahan sampah dikarenakan kurangnya pengetahuan para pedagang. 2. Pedagang di Pasar Ngemplak Tulungagung tidak mematuhi Peraturan Bupati (Perbup) Tulungagung Nomor 22 Tahun 2017 Tentang Petunjuk Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 19 Tahun 2010 Tentang Pengelolaan Persampahan dikarenakan tidak mengetahui adanya Perbup tersebut. 3. Peran negara dalam melakukan pemilahan sampah di Pasar Ngemplak Tulungagung salah satunya adalah adalah melakukan pembinaan, pengawasan dan pengendalian pelaksanaan kebersihan sampah di lingkungan pasar.

## **ABSTRACT**

Luthfiyana Sa'adah, Register Number 1710416306. "Waste Segregation in the Tulungagung Ngemplak Market Judging from Tulungagung Regulation No. 22 of 2017 Concerning the Implementation of Tulungagung Regulation Number 19 of 2010 concerning Waste Management and Perspective of Siyasah Fiqh", Department of State Administration, Faculty of Sharia and Legal Studies, State Islamic Institute of Tulungagung, 2020, Advisor: Lailatul Ni'mah M.Pd.I

**Keywords:** Sorting, Waste, Market, Perbup, Siyasah Fiqh.

The background of this research is the mixing of garbage in Ngemplak Tulungagung Market which is not sorted by traders at all. And what is most worrying about traders is that they don't really care about the importance of sorting trash. Lack of knowledge of traders regarding the existence of regulations governing waste segregation makes it seem dead and ignored by traders.

The focuses of this research are: (1) Why has the Market Trader not yet made a Waste Sorting at the Ngemplak Tulungagung Market? (2) Why has the Ngemplak Tulungagung Market Traders do not comply with Tulungagung Regulation No. 22 of 2017 concerning the Implementation of Tulungagung Regulation Number 19 of 2010 concerning Solid Waste Management? (3) How is the role of the state in sorting waste at the Ngemplak Tulungagung Market in terms of Tulungagung Regulation Number 22 Year 2017 Concerning Implementation of Tulungagung Regulation Number 19 Year 2010 Concerning Waste Management and Perspective of Fiqh Siyasah?

The objectives of this research are: 1). To describe why traders have not yet sorted waste at Ngemplak Tulungagung Market. 2). To describe why Ngemplak Tulungagung Market Traders do not comply with Tulungagung Regulation No. 22 of 2017 concerning the Implementation of Tulungagung Regulation Number 19 of 2010 concerning Solid Waste Management. 3). To describe the role of the state in Waste Sorting in the Ngemplak Tulungagung Market in terms of the Fiqh Siyasah Perspective.

This research is using descriptive qualitative method and using the case study method directly to the field involving traders, UPT Market managers and cleaning staff at Ngemplak Tulungagung Market. Data collection techniques using the method of observation, interviews and documentation. While the data analysis technique uses data reduction, data presentation, and drawing conclusions.

The results showed that: 1. Waste segregation in Ngemplak Tulungagung Market has not been carried out properly because traders do not have concern for waste. 2. Traders in Ngemplak Tulungagung Market are not aware of Tulungagung Regulations Number 22 Year 2017 Concerning Implementation of Tulungagung Regulation Number 19 Year 2010 Regarding Solid Waste Management due to the lack of introduction or socialization related to the regulation. 3. One of the roles of the state in sorting waste at the Ngemplak Tulungagung Market is to provide guidance, supervision and control over the cleanliness of waste in the market environment.

## ملخص

لطفيانا سعادة، رقم دفتر القيد 1710416306. "تفریز الزبالة في سوق عبلاك تولونج أجونج من نظر إلى قرار رئيس المديرية تولونج أجونج رقم 22 لعام 2017 عن إرشاد تنفيذ قرار الدائرة لمديرية تولونج أجونج رقم 19 لعام 2010 عن إدارة الزبالة ومنظور فقه السياسة، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة تولونج أجونج الإسلامية الحكومية، 2020، المشرفة ليلة النعمة الماجستير.

الكلمات الأساسية: التفریز، الزبالة، السوق، قرار رئيس المديرية، فقه السياسة.

الخلفية لهذا البحث هي من اختلاط الزبالة في سوق عبلاك تولونج أجونج الذي لم يفرزها التجار أصلاً. وأكثر ما يقلق هو أن التجار لا يهتمون حقاً بأهمية فرز الزبالة. عدم المعرفة لدى التجار بشأن وجود قرار رئيس المديرية الذي ينظم عن فرز الزبالة يجعل ذلك القرار كأنه ميت ويهمله التجار.

يركز هذا البحث على ما يلي: (1) لماذا لم يقم التجار بتفریز الزبالة في سوق عبلاك تولونج أجونج؟ (2) لماذا لم يتبع التجار في سوق عبلاك تولونج أجونج قرار رئيس المديرية تولونج أجونج رقم 22 لعام 2017 عن إرشاد تنفيذ قرار الدائرة لمديرية تولونج أجونج رقم 19 لعام 2010 عن إدارة الزبالة؟ (3) كيف هو دور الدولة في فرز النفايات في سوق عبلاك تولونج أجونج من حيث اللائحة التنظيمية لمقاطعة تولونج أجونج رقم 22 لعام 2017 فيما يتعلق بتنفيذ اللائحة التنظيمية لمقاطعة تولونج أجونج رقم 19 لعام 2010 فيما يتعلق بإدارة النفايات ومنظور فقه السياسة؟

أهداف هذا البحث هي: (1) للوصف عن أسباب التجار لم يقوموا بتفریز الزبالة في سوق عبلاك تولونج أجونج؟ (2) للوصف عن أسباب التجار في سوق عبلاك تولونج أجونج لم يتبعوا قرار رئيس المديرية تولونج أجونج رقم 22 لعام 2017 عن إرشاد تنفيذ قرار الدائرة لمديرية تولونج أجونج رقم 19 لعام 2010 عن إدارة الزبالة؟ (3) صف دور البلد فيما يتعلق بفرز النفايات في سوق تولونج أجونج عبلاك من حيث اللائحة التنظيمية لمقاطعة تولونج أجونج رقم 22 لعام 2017 فيما يتعلق بتنفيذ لائحة مقاطعة تولونج أجونج رقم 19 لسنة 2010 فيما يتعلق بإدارة النفايات ومنظور فقه السياسة.

هذا البحث هو البحث الذي يستخدم الطريقة الوصفية الكيفية وطريقة دراسة الحالة مباشرة إلى الميدان الذي يشترك التجار و التنفيذ مديرى سوق وموظفي التنظيف في سوق عبلاك تولونج أجونج. طريقة جمع البيانات باستخدام طريقة

الملحوظة والمقابلات والوثائق. أما طريقة تحليل البيانات فتستخدم تقليل البيانات وعرض البيانات والاستنتاج.

أظهرت النتائج ما يلي: (1) تفريز الزباله في سوق عبلاك تولونج أجونج لم يتم تنفيذه بشكل صحيح لأن التجار لا يهتمون بالزباله. (2) لا يعرف التجار في سوق عبلاك تولونج أجونج وجود قرار رئيس المديرية تولونج أجونج رقم 22 لعام 2017 عن إرشاد تنفيذ قرار الدائرة لمديرية تولونج أجونج رقم 19 لعام 2010 عن إدارة الزباله بسبب عدم وجود التعارف أو التنشئة الاجتماعية المتعلقة بذلك قرار رئيس المديرية. (3) يتمثل أحد أدوار الدولة في فرز النفايات في سوق عبلاك تولونج أجونج في توفير التوجيه والإشراف والتحكم في نظافة النفايات في بيئه السوق.